
 

Panel 3: “El desafío de generar arraigo con trabajo genuino”  

 

Este fue el último panel. Moderado por la periodista Diana Chiani —especialista en 

economía—, el bloque estuvo a cargo de Oscar Flores, gerente general de “La 

Riojana” Cooperativa Vitivinifrutícola de La Rioja Limitada  , y Devora Dorensztein, 

CEO de Red Alimentaria y coach empresarial. En este bloque, la empresa La Riojana 

fue en sí un caso de éxito. 

 

El objetivo del panel fue visibilizar, a través de un ejemplo concreto, el impacto social 

positivo que tiene (o podría tener) la agroindustria en la comunidad en la que 

desarrolla su actividad. Flores comentó el trabajo que realizan desde “La Riojana”, 

con certificación Fairtrade desde 2006 para más del 85% de sus vinos exportados. 

Además de comentar los valores que promueven desde el Comercio Justo, modelo 

comercial que pone en el centro los seres humanos y la sostenibilidad social, 

económica y ambiental de las sociedades, detalló lo que realizan con la prima que 

reciben y destinan a la ejecución de proyectos de desarrollo socioeconómico de las 

comunidades en que habitan sus trabajadores: obra de ampliación de la red de 

distribución de agua potable y construcción y donación a la Universidad de Chilecito 

del edificio del Colegio nacional Agrotécnico “Ing. Julio C. Martínez”, ambas en Distrito 

Tilimuqui, por solo mencionar algunas.  

Asimismo, el gerente general de la cooperativa afirmó: “No tenemos trenes, no 

tenemos nada de nada, sólo la uva y el expertise. Tenemos productos y de calidad, 

https://www.lariojana.com.ar/
https://redalimentaria.com/


inversiones básicas en tecnología y exportamos a los mercados más competitivos. Si 

con esas condiciones podemos, hay mucho por hacer”. Por último, agregó que el 

sector público y privado tienen que trabajar en conjunto e invitó al diálogo.   

Dorensztein, por su parte, planteó que estamos frente a un nuevo desafío y que 

hay que reconocer que la tecnología avanza y transforma realidades, aunque no 

sustituye la mano del hombre. Para finalizar, sostuvo que no hay que temerle al 

aprendizaje y que se debe integrar a la juventud para que también se sientan 

protagonistas. A modo de reflexión, aseguró que “separados no existimos” (por 

sinergia público-privada y agro e industria) y pidió que los presentes se pregunten 

qué se han llevado del encuentro y si lo pueden replicar.  

Para acceder a las presentaciones del Panel 3, clic aquí.   
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